
一小区2000户居民中只有56户没有供暖

没没进进行行节节能能改改造造，，申申请请供供暖暖卡卡壳壳
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今日济南

抢眼

本报8月1日讯（记者 王
兴飞 实习生 户天薇 鹿
瑶）“卖场和维修网点都要求
提供保修卡，有发票也不认
可。”市民李先生在省城一家大
卖场购买的照相机发生了故
障，尽管还在保修期内，但由于
丢了保修卡，他凭购机发票要
求保修却遭遇困难。

8月1日上午，李先生拨打
本报热线反映，去年11月，他在
苏宁王舍人店购买了一款卡西
欧相机，前几天外出游玩拿出
相机准备拍照时，却发现相机
出现了故障。“打开镜头就收不
回去，老提示‘镜头错误’，拍不
了照片。”

李先生说，由于相机还在
保修期内，他回家后就联系了
苏宁店询问保修事宜。“他们告
诉我直接去赛博数码广场的维
修网点，我去了才知道维修点
不认可发票，必须和保修卡一
起才能进行故障维修。”李先生
说，他随后又联系卖场并拨打
工商部门的投诉热线，但直到
现在已经过去两星期了仍然没
有结果。“明明在保修期内，也
有发票，少个保修卡就不给维
修，我觉得是推卸责任。”

12315的一名工作人员说，
工商部门处理投诉售后维修问
题“有困难”。“根据相关法规，
我们主要处理固定经营场所的
经销商与消费者之间的纠纷，
售后维修问题应该归商务局
管。”工作人员表示，尽管如此，
消费者遭遇售后纠纷的仍然可
以寻求消费者协会协调解决。

“目前的售后维修实行的
还是销售方和生产方自主制定
的行业规则，保修卡和发票缺
一不可也不算违规。”该工作人
员称。

记者致电苏宁电器客服热
线4008365365，工作人员就该问
题咨询相关人士后作出答复：
按照总部规定，丢失保修卡的
顾客可以凭借发票与销售卖场
联系，仍然可以享受保修服
务。“如果销售卖场以丢失保
修卡为由不予受理还在保修
期内的商品，消费者可以拨
打4008365365客服热线，按照
语 音 操 作 提 示 进 行 反 映 投
诉。”工作人员称。

丢了相机保修卡

凭发票保修受阻

1日，家住历城区华信路逸
东花园7号楼的市民向记者反
映，整个小区只有7号楼没有供
暖，三年以前他们向济南热力公
司申请集中供暖，近期热力公司
准备给小区安装供暖管道，但是
热力公司近期通知，“7号楼不是
节能建筑，不允许安装供热管

道，不能供暖。”
1日上午，记者来到了逸东

花园。该小区共有2000多户居
民，从本世纪初开始入住。7号楼
共有3个单元，56户居民。记者发
现整个小区的供暖比较正常，只
有7号楼的56户居民没有供暖。

7号楼居民高女士告诉记

者，由于没有加入集中供暖，居
民大都用蜂窝煤和空调供暖。每
年最让高女士头疼的是换蜂窝
煤。“换蜂窝煤太不方便了。”高
女士介绍说，每年用于蜂窝煤的
支出也很大。

高女士还表示，烧蜂窝煤也
不暖和，“冬天的时候，屋里的温

度也就是15℃，在屋子里还要穿
着棉衣和羽绒毛裤。”高女士还
很担心蜂窝煤的安全问题，“与
集中供暖相比，一点也不划算。”

同住7号楼的李先生家靠开
空调过冬，“每年从11月到来年3
月，每个月的电费要300多块钱，
而且，关上空调屋里就冷。”

近日，多位家住历城区
华信路逸东花园7号楼的市
民向本报反映，小区的2000
户居民，只有7号楼的56户
没有供暖。今年申请供暖
时，因7号楼不是节能建筑
被拒。热力公司建议7号楼
先去建委部门申请节能建
筑改造。历城建委表示，今
年节能建筑指标已经用完，
7号楼只能在来年申请。

文/片 本报记者 蒋龙龙
实习生 王伟 胡沛然

历城区建委的工作人员告
诉记者，“今年历城区共分得了2
万平米的建筑节能改造指标，目
前已经分配完毕，而且都已动工
建设。”7号楼要想加入节能改造
计划，只能等到来年进行申请。

据相关部门调查，历城区范

围内共有近百万平方米的房屋
需要实施节能改造。“明年提出
申请后，要根据相关的手续进行
审批。”

济南市建委相关工作人员
介绍，目前国家对北方采暖地区
既有居住建筑实施供热计量和

节能改造，主要是针对2007年10
月1日以前竣工、已经实施集中供
暖而且可以继续安全使用20年的
住宅。“没有加入集中供暖的要申
请集中供暖，可以和节能改造与
加入集中供热同步实施。”

根据相关政策，申请节能改

造的小区，需要小区80%以上居
民同意，并委托组织实施单位向
本辖区的建设主管部门提出申
请，填写基本情况表，并委托有资
质的设计单位出具节能改造设计
方案。建委部门会组织专家进行
审核，符合要求的会批准立项。

7号楼一位不愿透露姓名的
居民告诉记者，“7号楼曾多次向
济南热力公司申请集中供暖，不
过热力公司都因没有热源，拒绝
了小区的供暖申请。”该居民介
绍，去年热力公司对东新热电厂
进行了提升改造，“小区今年应
该不缺热源了吧，不过再去申请
时，还因7号楼不是节能建筑再
次被拒。”

记者就此事询问了逸东花
园的物业。据物业的刘师傅说，7
号楼的情况比较特殊，算是历史
遗留的问题。7号楼是济南市塑
料制品总厂的宿舍楼，当初他们
建宿舍楼的时候就没有安装保
温层，以至于现在不能安装供热
管道。刘师傅说，“现在，就是7号
楼的居民和济南热力总公司之
间的问题。如果需要小区物业，

我们也可以进行协调。”
济南热力公司相关负责人告

诉记者，经初步估算，该楼的供暖
面积约为3000多平方米，属于东新
热电厂的供热范围。“因东新热电
厂的供热一直处于满负荷，7号楼
缺少热源，前几年用户的供暖申
请才没有通过。”去年，东新热电
厂进行了改造提升，增加了热源，
小区的热源已经充足。

7号楼的热源虽然已经解决，
不过由于7号楼并不是节能建筑，
今年不能加入集中供暖。“根据今
年通过的《山东省供热条例》第13
条规定，既有民用建筑接入供热
管网应当进行节能改造，并符合
既有建筑节能改造标准。”该工作
人员建议，7号楼要先到历城区建
委申请节能建筑改造，进行节能
改造后才能供暖。

市民反映 小区2000多户居民，只有56户没有供暖

热力公司 7号楼已有热源，但不是节能建筑

城乡建设委 今年指标已经用完，要申请须等到下年

逸东花园7号楼有56户
居民不能加入集中供暖，只能
依靠蜂窝煤供暖。
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